
 

 
 

Alpgenossenschaft Gugginen 3919 Blatten 
Lötschental 

 
 

Protokoll 
 

Geteilenversammlung vom 01. Okt 2022 14h00 Uhr Blatten 
 

1. Im Namen des Vorstandes begrüsst der Präsident Imboden Rolf die 15 Anwesenden. 
Er stellt fest, dass die GV ordentlich im Amtsblatt vom 16. September 2022 (Nr. 37) publiziert wurde. Er 
entschuldigt Beuret Carla, Martig René, Käslin Roman, Imboden Rosmarie, Imboden Christine. 

 

Der Präsident Rolf Imboden stellt den Ordnungsantrag: Verschiebung Punkt 8 & 9 an den Beginn. 
 

Die Traktandenliste wird von der Versammlung genehmigt: 
 
8.     Vorstellung Projekt Abwasser Guggialp 
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 

 
9.     Abstimmung Projekt Abwasser Guggialp 
 
3. Verlesen des Protokolls der GV 2020-2021 
4. Bericht des Präsidenten 2022 
5. Kassabericht 2022 
6. Bericht der Rechnungsrevisoren 
7. Sömmerung 2022 
 
10.     Verschiedenes 
  a. Info Alpgenossenschaft «Guggialp» 

 
   8.  Vorstellung Projekt Abwasser Guggialp 

Das Projekt «Awasser Guggialp» und «evtl. weitere Synergien – Elektrifizierung» mit den 3 verschiedenen Varianten 
wurde durch Herr Léonard Murisier (Ingenieurbüro) vorgestellt. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler. 

Als Stimmenzähler werden Steiner Angelika und Brigger Christoph gewählt. 
 

   9.  Abstimmung Projekt Abwasser Guggialp 
 
 Die Abstimmung wurde mittels Handheben durchgeführt. 
  
 



1.Teil: Grundsatzentscheid Teilnahme am Projekt / Anschluss an die öffentliche Kanalisation. 
Die Teilnahme am Projekt wurde mit einstimmig angenommen (0 Nein, 0 Enthaltungen).  
 
Abstimmung der Varianten: 
Variante 1: Variante 1 wurde abgelehnt (1 Ja, 17 Nein, 0 Enthaltungen). 
Variante 2: Variante 2 wurde einstimmig angenommen (0 Nein, 0 Enthaltungen). 
Variante 3: Variante 3 wurde einstimmig angenommen (0 Nein, 0 Enthaltungen). 
 
 Für die Realisation des Projektes müssen nun Variante 2 und Variante 3 geprüft werden. 
 
Für das weitere Vorgehen und Prüfung der Variante 2 und 3 wurde ein Projekt-Team bestimmt, welches den 
Vorstand unterstütz. Es handelt sich dabei um Bregy Erich, Ruppen Damian und Brigger Christoph. 

 
2.Teil: evtl. weitere Synergien – Elektrifizierung. 
Das Projekt «weitere Synergien – Elektrifizierung» wurde mit einstimmig abgelehnt (0 Ja, 0 Enthaltungen).  
 
Dessweiteren wurde über ein zusätzliches «Rohr für Wasser» in Graben für das Abwasser abgestimmt.  
Das zusätzliche «Rohr für Wasser» wurde angenommen (17 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltungen).  

 
3. Das Protokoll wird durch Schmid Maxine verlesen. Es werden eine Fragen zum Protokoll gestellt (Platz Heli «Vor 

Barriere Links») und die Versammlung dankt Maxime mit einem Applaus. 

 
4. Bericht des Präsidenten: 

Der Präsident Rolf Imboden berichtet von den Aktivitäten des vergangenen Jahres 2022.  
 
2021/2022 
Gestartet hat die Saison 2021/2022 mit dem Alpwerk am 11. Juni 2022 um 08h00 auf dem Scheidfärich, das Alpwerk war 
mit 21 Teilnehmern gut besucht. 
Während dem ganzen Tag zeigte sich das Wetter von seiner Besten Seite. Am Morgen wurde fleissig in der Alpe, am Weg 
und auf der Guggiflüäh (fällen von Bäumen) gearbeitet. Nach dem Mittagessen ging es dann weiter, leider nicht mehr mit 
ganz so viel Manpower wie am Morgen. Trotzdem wurde im Stafel und auf der Guggiflüäh fleissig weitergearbeitet. Das 
geschlagene Holz auf der Guggiflüäh wurde bereitgestellt, so dass es die Gugginer holen konnten.  

 
Leider gab es am späteren Nachmittag einen Schreckmoment, und ein Gugginer musste per Hubschrauber abtransportiert 
werden. 
Einen Dank an Steiner Angelika und Ihre Helfer für das zusätzliche Fällen von Bäumen auf der Guggiflüäh. Danke!! 
Am 18. Juni 2022 fand der Alpaufzug der Kühe statt. Insgesamt wurden 31 Kühe und Schafe auf gealpt. 
 
Am 01.Aug 2022 wurde von Prior James Kachappilly eine hl. Messe gelesen. Die Messe wurde zahlreich besucht, und im 
Anschluss wurde der Tag mit Raclette und Wein auf dem Tanzpodi beendet. 
 
Ende Sommer 2022 wurden die Tiere wieder vom Berg ins Tal geführt. 
 
Am 26.August 2022 wurde der Vorstand der Guggialp in einer Sitzung über die Pläne «Abwasserentsorgung im ländlichen 
Raum der Gemeinde Blatten» durch einen Vertreter der Gemeinde Blatten (Gemeindepräsident Jean-Christoph Lehner) 
informiert. 
 
Leider mussten wir uns in während diesem Jahr von einer Gugginerin verabschieden. 
Irma Käslin 
 
«Herr gib Irma die Ewige Ruhe» 
 Mit einer Schweigeminute wurde an die Verstorbene gedacht. 
 
Der Präsident dankt allen Gugginern, die während des Jahres Gutes für die Alpe tun und lobt die friedliche ruhige 
Stimmung auf der Alpe. 



 
5. Kassabericht: 

Der Kassier Rinaldo Tanner hat einen ausführlichen Kassabericht vorbereitet und vorgetragen.  

Details: Tanner Rinaldo 

Fragen zum Bericht: Nein 

 
Die Versammlung verdankt Rinaldo Tanner seine Arbeit mit einem Applaus. 

 
6. Bericht der Rechnungsrevisoren 

Der Revisor Beat Kalbermatten hat die Rechnung geprüft. Die Versammlung erteilt dem Vorstand mittels Applaus 
Decharge (Entlastung). 

 
7. Sömmerung 2022 

Daniel Ritler erklärt im Namen aller Schafhalter, dass die Sömmerung 2022 gut verlaufen ist. Die Kontrolle der 
Schafe erfolgte täglich durch die Schäfer.  

 
 10.  Verschiedenes 

 Informationen Alpgenossenschaft «Guggialp» 

Weiteres Vorgehen wird in der nächsten Alpversammlung erläutert. 

 
 Neuer Bereich für Mitglieder auf der Home-Page «Guggialp» 

Der Bereich ist nun für alle Mitglieder sichtbar. 
  
 Weg in die Guggialp 

 Der Weg ist offiziell definiert als Hauptwanderweg. Es ist kein Moutain-Bike-Weg. 
o Wortmeldungen: 

 Unterhalt durch Blatten? (Besprechen mit der Gemeinde Blastten) 
 

 Antrag: 
o  Kuhrechte & Alprechte in die Mitgliederliste aufnehmen 
o Kann die Liste öffentlich gemacht werden? Alprechte? 

 
 Termine 

 Alpversammlung: 06.Mai 2023 
 Alprechnung: 06.Mai 2023 
 Alpuwärch: 03.Juni 2023 (Ausweichdatum 10.Juni 2023) 
 Messe: 01.August 2023 

 
 
Der Präsident schliesst die Versammlung am 15.30 Uhr und bedankt sich nochmals bei seinen Vorstandskollegen und 
allen Anwesenden. Anschliessend wird die Alprechnung durchgeführt. 

 
 

Rolf Imboden 
Niedergesteln, 18. Dez 2022 


